
鶴ヶ島市附属機関会議録 

【開催概要】 

会議名 令和４年度 第１回鶴ヶ島市立南小・中学校 学校運営協議会 

日時 令和４年５月１２日（木曜日） 14時 40分～15時 40分 

場所 鶴ヶ島市立南中学校 ２F翔南ルーム 

出席委員 

内野泰司委員 大塚委員 高橋淑子委員 佐藤委員 佐鳥委員  

沼田委員   星野委員 三浦委員   山中委員 藤尾委員  

細川委員   小池委員 廣田委員   黑川委員 宇津木委員  

内野昌史委員 真武委員（南中校長）  小川委員（南小校長） 

欠席委員 森田委員 高橋宏実委員 村江委員 

事務局 
南小学校 山﨑教頭 小熊事務主事 

南中学校 中村教頭 高沢主幹教諭 和田教諭 

議題 

（１）南小・中学校 学校運営協議会会長・副会長の選出 

 

（２）令和４年度南小・中学校 学校教育目標及び学校経営方針について 

 

（３）その他 情報交換 

  ・南小・中学校児童生徒の様子 

  ・地域の様子 

  ・学校への意見、要望について 

 

（４）学校教育課より 

 

配布資料 

 
・令和４年度第１回 鶴ヶ島市立南小・中学校 学校運営協議会 次第 
・令和４年度 鶴ヶ島市立南小・中学校 学校グランドデザイン 
・令和４年度 鶴ヶ島市立南小学校 グランドデザイン及び学校経営方針 
・鶴ヶ島市立南小学校 学校だより 
・鶴ヶ島市立南小学校 活動の様子 
・令和４年度 鶴ヶ島市立南中学校 グランドデザイン及び学校経営方針 
・鶴ヶ島市立南中学校 学校だより 
・鶴ヶ島市立南中学校 活動の様子 
 

公開・非公開 公開 

傍聴人数 ０人 

会議要旨 

（１）南小・中学校 学校運営協議会会長・副会長の選出 

  ・指名推薦により、宇津木克也委員を会長に高橋宏実委員を副会長に

選出した。 

（２）令和４年度南小・中学校 学校教育目標及び学校経営方針について 

 

（３）その他 情報交換 

  ・南小・中学校児童生徒の様子 

  ・地域の様子 

  ・学校への意見、要望について 

 

（４）学校教育課より 

 

 



【議事概要】  

＜仮議長 南中学校校長＞ 

本日の出席委員は、１８人です。過半数に達しておりますので、ただ今から令和４

年度第１回南小・中学校 学校運営協議会を開催します。本日の会議は公開とします。

傍聴人の入場を許可します。（傍聴人なし） 開会にあたりまして、一言述べさせて

いただきます。 

〇小中一貫校設置に向けた課題について 

 ・第二小から南中へ進学地域にかかる学区審議会の立ち上げ 

〇今後の部活動について 

 ・国が地域移管を示しているため、今後本協議会の協議題としたい。 

〇コロナ禍における教育活動の推進について 

 ・中学校の旅行的行事の実施 

 ・感染状況について 

 

＜委嘱状の交付 及び 委員自己紹介＞ 

 〇内野泰司委員 

・先日、教育委員会から、南小・中学校 学校運営協議会より１名、委員を出し

てくれという話がありました。事後報告になりますが、私が務めますのでご承

知おきください。 

〇以下、所属と氏名を自己紹介 
大塚委員 高橋委員 佐藤委員 佐鳥委員  
沼田委員 星野委員 三浦委員 山中委員 藤尾委員  
細川委員 小池委員 廣田委員 黑川委員 宇津木委員  

内野昌史委員 真武委員（南中校長）小川委員（南小校長） 

〇事務局 南小学校 山﨑教頭 小熊事務主事 

南中学校 中村教頭 高沢主幹教諭 和田教諭 

 

＜仮議長 南中学校校長＞ 

会長が選出されるまでの間、仮議長の職務を行います。議題（１）、令和４年度南

小・中学校 学校運営協議会会長・副会長の選出について、を議題といたします。選

出の方法は、「立候補による方法」と「指名推選による方法」がありますが、「指名推

選による方法」でよろしいでしょうか。 

＜委員＞ 

異議なし。一任します。 

＜仮議長＞ 

異議なし、一任とお話がありましたので、それでは、「指名推選による方法」で選出

します。どなたが、推薦をお願いいたします。 

＜委員＞から 

「宇津木克也委員を推薦します。」の声あり 

＜仮議長＞ 

それでは、お諮りします。ただ今、推薦のありました宇津木克也委員を会長に選出す

議題(1)  

南小・中学校 学校運営協議会会長・副会長の選出について 

 



ることに、ご異議ございませんか？ 

＜委員＞  

「異議なし・賛成」の声あり 

＜仮議長＞ 

異議なしと認めます。それでは、宇津木克也委員を令和４年度南小・中学校 学校運

営協議会の会長に決定しました。会長が決定しましたので、仮議長の職を辞させてい

ただきます。ご協力ありがとうございました。 

 

＜会長挨拶＞ 

〇いろいろな意見をいただき、より良い学校づくりに役立っていきたい。 

〇副会長は、高橋宏実委員お願いしたいと考えております。今日は欠席しておりま

すが、高橋さんは過去に南中のＰＴＡ会長を務めており、また鶴ヶ島市ＰＴＡ連

合会の会長も務められ、教育には非常に熱心な方ですので、適任かと思います。

よろしいでしょうか。 

＜委員＞から 

「賛同」の声あり 

 

議題(２)  

令和４年度南小・中学校 学校教育目標及び学校経営方針について 

 

＜会長＞ 

それでは、会議を続けます。 

議題（２）、令和４年度南小・中学校 学校教育目標及び学校経営方針について を

議題とします。小川校長、真武校長、説明をお願いいたします。 

＜南小学校長＞ 

 〇学校教育目標、目指す児童像のついて 

〇目指す学校像について 

〇教職員像について 

〇本年度の最重点事項について 

 ・一人残らず学ぶ教室の実現 

・多様なものの見方・考え方を知る教育活動の実践 

〇本年度の重点・努力点事項について 

・地域に開かれた学校づくり 

・安心して過ごせる教育環境づくり 

 

＜南中学校長＞ 

 〇学校教育目標、目指す学校像、生徒像、教職員像について 

 〇学校経営の方針について 

 〇本年度の重点について 

  ・学び合い学習の一層の推進 

・すべての生徒の居場所づくり（不登校対策） 

養護教諭加配 学習室（はばたきルーム）設置 学年担任制の研究 

ICT機器の活用 

  ・小学校、家庭、地域との一層の連携 



  ・教職員の働き方改革 

 

＜大塚委員＞ 

〇はばたきルームに来る生徒はどのような考え方でジャッジするのか。 

＜南中学校長＞ 

〇明確な基準は設けていない。言い方を変えれば、必要な子が使えるようにしたい。

個別最適な学びの選択肢のひとつとして、生徒・保護者を協議していく。 

 

＜沼田委員＞ 

〇目標に対して、年度末に達成状況の検証はやっているのか。目標も、１年ででき

るものと、２～３年かけないとやれないものとがあり明確にすべきである。中学

校で「日本一」を掲げていますが、どこが日本一なのか。 

＜南中学校長＞ 

〇教育の評価は数値のみで行うことは現実的ではない部分もあるが、達成状況はお

伝えしたい。「日本一」については、制服の決まりを子どもたちに考えさせ、そ

れが具現化したこと、これはかなり先進的である。 

 

＜大塚委員＞ 

〇部活動の地域移行については、人件費を確保することが必須である。 

＜南中学校長＞ 

〇先進的地域は受益者負担が原則となっている。先進地域を研究し、本年度中に熟

議等を行いたい。 

＜山中委員＞ 

〇部活動に関しては、南中学校だけでなく、市全体としてやっていただきたい。地

域移行がうまくいった地域もあれば、いかなかった地域もある。指導者の資質の

問題もある。 

＜南中学校長＞ 

〇運動部だけでなく、吹奏楽部も教員の負担が大きい。 

＜黒川委員＞ 

〇野球経験があるので、球拾いでもなんでも手伝いができる。子どもが楽しいとい

う環境を作ってあげたい。 

 

 

議題(３)  

その他 

 

＜会長＞ 

次に議題（３）、その他に移ります。まず情報交換として、南小・中学校児童生徒の

様子について、事務局から報告してください。 

＜南小学校 教頭＞ 

 〇学校だより及びＨＰを通じ子どもたちの活動の様子を発信 

 〇教育活動について 

  ・準備登校に様子 

・始業式 オンラインを各教室で視聴 



・入学式 新入生と保護者、教職員で挙行 

新入生は４７名、全校児童３５７名 

  ・１年生を迎える会（オンライン） 

・離任式 オンラインで視聴した後、校庭で先生方とお別れ 

・元気タイム 毎週火曜日に年間を通して行う体育朝会 

・給食、休み時間の様子 

・不登校対策 「チャレンジルーム」設置 

 

＜南中学校 教頭＞ 

 〇始業式 入学式 新入生７７名 全校生徒２４７名 

・地域の皆様から「卒業おめでとう」、「入学おめでとう」のメッセージカードを

贈っていただいた。 

 〇現２年生の１年時のスキー宿泊学習、３年生の修学旅行（ともに２度延期） 

 〇子どもの学びを止めない不断の取組 

  ・旅行的行事 

  ・ICT機器の活用 

 〇いじめ対策プログラム授業の実施 

 〇掲示教育について 

 

＜三浦委員＞ 

〇６月１２日（日）にサザン地域避難所運営訓練を行う。南町、松ヶ丘、太田ヶ谷、

３つの自治会のご協力をいただく。その際は、会場として南小学校の体育館をお

借りする。南中学校からは中学生ボランティアに協力してもらいたい。 

〇小中合同の避難訓練も実施するとのこと。将来的に中学校レスキューみたいなも

のができるよいと考えている。 

＜佐藤委員＞ 

〇コロナ禍で、放課後子どもサロンの募集が止まっていましたが、秋をめどに募

集を再開したい。その際はご協力を。 

 

＜南中学校長＞ 

〇中合同の避難訓練は、同時に避難行動を行い、メインは中学生の兄姉が小学生

の弟妹を迎えに行き一緒に帰るという相互訓練である。弟妹がいない生徒に関

しては、地区ごとに教員が引率して帰るという訓練を行う。 

＜三浦委員＞ 

〇どういう訓練をやるのかを地域も把握していたほうがよいと思う。 

 

議題(４)  

「施設一体型小中一貫校について」 の現状報告 

 

＜会長＞ 

続いて議題（４）に移ります。「施設一体型小中一貫校について」鶴ヶ島市教育委

員会学校教育課から説明をお願いいたします。 

 

 



＜学校教育課＞ 

「鶴ヶ島市小・中学校の再編、再配置計画」に基づいて説明。 

 〇学校再編・長寿命化の基本方針について 

 〇登下校の安全性の確保について 

 〇具体的な学校再編の内容 

・中学校の再編から行う 

・南小中学校に関しては、施設一体型の小中一貫校として再編 

 〇学校再編の全体のスケジュール 

 〇意見収集結果 

 〇仮称東部中学校についての市民説明会 

 

＜内野泰司委員＞ 

〇南小学校の校舎を使用するとのことだが、南中学校の校舎について、校舎の安全

面をしっかり見ていただきたい。中学校の校舎が将来なくなるからといって、安

全面が疎かになることはないようにしていただきたい。 

＜沼田委員＞ 

〇配付された資料は、作成の経緯と内容については、知っておいてほしいというこ

とでよいのか。 

＜学校教育課＞ 

〇今年３月に策定されました公共施設の個別利用実施計画の一部です。向こう３０

年間市内の公共施設をどのように利用し、再編していくかまとめたものである。

学校関係施設について、教育委員会がまとめたものがこの資料である。今後も皆

様に対して、情報の提供をさせていただきたい。また皆様からご要望やご不明な

点があれば出していただきたい。 

 

＜事務局＞ 

〇地域学校保健委員会を７月２２日（金）に小中合同で行うので参加を願う。 

〇中学校体育祭が来週５月２１日（土）に開催する予定。開会式等で来賓の紹介は

行わないため、好きな時間に来ていただいて、子どもたちの様子を見ていただきたい。 

 

＜会長＞ 

様々なご意見ありがとうございました。これにて第１回学校運営協議会を終了しま

す。次回は９月１日（木）南小学校となります。本日の日程は以上です。ありがとう

ございました。 

 


